

# Paño para BILLAR,

Carambolas de Marfil y de Marfilina, y Casquillos para tacos de Billar, acaba de recibir el Almacén de **NEPOMUCENO VALLEJO E.** TELEFONO 2-46.

## Fábrica de Hilados y Tejidos "MONSERRATE"

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &c.

Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. PEREIRA. = PLAZA DE BOLIVAR.

# EL DIARIO

DIRECTOR PROPIETARIO FMIJO CORREA URIBE.

## Alocución presidencial



Dr. Alfonso López

Calli, enero 19 de 1935.

**MARIO.** — Pereira. Ciudadanos:

En los comienzos del año acaba de pasar parecían acumularse sobre el gobierno circunstancias desfavorables. Una serie de hechos políticos y sociales amenazaban trocarse en conflictos agudos y quebrantando, en su origen, la realización de los propósitos administrativos que traía el nuevo régimen a cargo de adelantar.

En la alocución del primer día de enero examinaba tal situación someramente y destacaba el lento progreso de la política que el pueblo había confiado a mi dirección y que constituye para un compromiso adquirido no solamente con aquellos que votaron mi nombre como presidente de la república, sino con aquellos que se opusieron resistiendo a aceptar implícitamente los prospectos políticos.

Las ideas del gobierno en materia internacional, tribuna social, educativa, en la palabra, todo el programa ejecutivo, despertaba entonces las más inesperadas reacciones, y grupos organizados se coaligaban en los medios públicos. A medida que estos se ceñían más a compromisos ideológicos en el descontento y la oposición se encontraba perplejo ante el suceso inusitado que el gobierno procedía de acuerdo con las declaraciones formuladas por sus miembros antes de llegar al poder. El congreso cuya misión era aserónica supervigilancia de un estado político terminado ya, rechazaba la asistencia los presidentes oficiales. El poder ejecutivo tenía ante sí una situación internacional deliberadamente exitada, y tropesaba con la imposibilidad de afrontar, sin presupuestos, e las argentas exigencias

administrativas.

La iniciativa de introducir algunas innovaciones en el sistema tributario provocaba la crítica de los intereses más fuertes acostumbrados a influir decisivamente sobre los actos del gobierno.

La política social de este fomentaba la oposición capitalista y estimulaba fermentos de agitación en las masas obreras y campesinas. Nuestros grandes partidos históricos entraban en un nuevo período de lucha con singular vehemencia, dispuestas a llevar la jornada definitiva del predominio en que venían empeñados desde noviembre de 1929. Fueron sin duda muy pocos los que pensaron en los primeros días de 1935 que el temperamento político escogido por mí para gobernar la nación pudiera prosperar en un ambiente lleno de recelos, dificultades y peligros.

Bien diferente es el panorama que se nos ofrece ahora. Llegamos a fin de año sin que la paz internacional

### MIGUEL SALDARRIAGA

y la Familia Castaño

Presentan su testimonio rendido de agradecimiento a todas las personas que en una u otra forma, les hicieron manifestaciones de pesar con motivo del lamentado fallecimiento de la señora Rita Delia Castaño de Saldarriga. Para todos tienen una voz de conmovido agradecimiento.

Pereira, enero 3 de 1936.

20-1

## No pudo sesionar el Congreso por falta de quorum.

López viaja a Popayán.—Profesionales perfeccionados en Europa.—Graves sucesos en Saboyá.—Muertos y heridos.—La alocución de López muy aplaudida.—Noticias nacionales.

DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO, ESPECIAL Y DIRECTO.

Bogotá 3 (Hora de introducción las 12 y 55).

Del Corresponsal Charria Tovar.

—Conforme les comuniqué en mi despacho de ayer en las horas de la tarde se intentó la reanudación de las labores del parlamento, pero la sesión hubo de levantarse cuando se iba a comenzar a trabajar, por falta absoluta de quórum. Parece que el lunes próximo y en los demás días de la semana entrante, se empezarán las discusiones acerca de la reforma constitucional, punto esencialísimo de la agenda extraordinaria por parte del ejecutivo nacional.

—El gobierno nacional otorgó becas en las más importantes universidades de Europa, a once distinguidos profesionales, con el fin de que se especialicen en materias adherentes a sus quehaceres y regresen a prestar sus servicios al país.

—Ha sido objeto de los mayores aplausos la firmeza y alocución presidencial lanzada desde Calli por el doctor Alfonso López. Se estima que es este un verdadero documento de estado.

—El señor presidente de la república irá a Popayán, de donde ha sido invitado especialmente. Parece que apenas regresará el lunes próximo a esta capital a compañía de su respetable familia.

—El doctor Manuel Danguón Daza, quien ha sido investigador de los sangrientos sucesos de Manizales y en lo relacionado con la trágica muerte del doctor Clímaco Vélez, acaba de ser designado investigador especial de los sucesos de Saboyá, en el departamento de Boyacá, ocurridos el día primero de este mes y en los cuales se registraron dos muertos entre ellos el alcalde, y muchísimos heridos, todos graves. Danguón Daza salió al lugar de su destino.

CHARRIA Corresponsal.

### La Agencia de Panela de Benjamín Arango A.

Ofrece a usted las cantidades y mejores clases de panela y la mayor facilidad para los pagos. Local: calle 17, frente a las galerías. Teléfono 367.



Alcalá Zamora

### La célebre prisión de "La Rotonda" ha sido demolida. Una plaza se levantara allí mismo.

Tirantes las relaciones entre Suecia e Italia. España al borde de un gran conflicto político. Se reúne un congreso en Santiago.—Noticias extranjeras.

DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO, ESPECIAL Y DIRECTO

Bogotá 3.

[Hora de introducción las 13].

—El presidente de Venezuela, general López Contreras, ordenó ayer la demolición de la célebre cárcel conocida con el nombre de "La Rotonda" y dispuso que en ese sitio que antes ocupaba, se hiciera una bella plaza con el nombre de "La Concordia". Esta medida ha sido admirablemente comentada, debido a la historia que encierra aquella bárbara prisión de gomizmo.

—Suecia accedió ante la litiga el gobierno de Italia, por los procedimientos empleados contra la Cruz Roja de ese país, que fue bombardeada en una campaña contra Etiopía. Témesese que con este motivo se complique la actual situación de Europa.

—El presidente de España, señor Niceto Alcalá Zamora, disolvió hoy las cortes y convocó para nuevas elecciones. Los monarquistas que son muy numerosos en este país le acusaron inmediatamente basándose en que el mandatario con esa medida había violado la constitución. Los constitucionales de la política internacional opinan que es muy grave hoy la situación española y que esta

nación está avocada a un conflicto de incalculables proporciones.

—Hoy se inaugura en Santiago de Chile la conferencia internacional del Trabajo, presidida por el Ministro del Ramo de aquel país. Concurrieron delegados de ambas Américas, con excepción de Méjico, país que no quiso hacerse representar. Es delegado de Colombia el señor Juan Ignacio Reyes.

Luís Charria Corresponsal

### El 25 del pasado mes fue bautizado el último niño, hijo de Federico Sánchez y de doña Berta Piedrahíta de Sánchez [Q. E. P. D.]

Un nuevo dato, importante desde luego, aportamos ahora en el ya célebre "affaire" de la muerte misteriosa de la señora Berta Piedrahíta de Sánchez, de quien se dice que falleció a consecuencia de una droga suministrada por su propio esposo. Del hogar formado por ellos, quedaron cuatro hijos y el último tiene apenas unos pocos días. Dicho chiquillo fue bautizado con el nombre de Omar, el 25 de Diciembre pasado en la Iglesia de la Valbanera y se le puso el nombre de Omar, siendo sus padrinos el señor José Osorio y la señora Margarita González, esposos entre sí y quienes residen en el cruce de la calle 14, con carrera 7a. de esta ciudad.

Sabemos también que el señor Sánchez dirigió desde la cárcel una carta a la señora González de Osorio, haciéndole donación perpetua del pequeño hijo, que como ya sabían nuestros lectores se encontraba en poder de la abuelita suya, señora Ana María Grajales de Piedrahíta.

Dentro de pocos días al regresar las visceras de la señora Piedrahíta de Sánchez, enviadas al Laboratorio Nacional de Bogotá, publicaremos algunas nuevas informaciones relacionadas con tan sensacional asunto y las cuales hemos recogido en los últimos días.

### HOSPITAL "SAN JORGE"

La señora Mercedes Ramírez fue operada en la mañana de hoy por los doctores Castellón Durán y Sixto Mejía. Deseamos la mejoría total de la señora operada.

### AYER

Visitó la ciudad un representante del gobierno de Chile, jefe político don Tomás Restrepo, acompañado de su familia. Hoy se celebró una recepción en el salón de la casa de la señora Restrepo, a las 8 de la noche. Se presentaron algunos señores de la ciudad y se habló de la situación política y que esta